
Province de Québec
Municipalité du Canton Ham-Nord

Procès-verbal de la séance  du Conseil municipal tenue le lundi 7 mai 2012, à la
salle du Conseil, située au 474, rue Principale à Ham-Nord, à 20 heures 

Sont présents : le maire, François Marcotte

et les conseillers :

Benoît Couture Rémi Beauchesne
Dominic Lapointe Steve Leblanc

Sont absents :  les conseillers Rudy Nolette et Gilles Gauvreau

Les membres présents forment le quorum.

2012-05-59 Lecture et adoption de l'ordre du jour

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

que l'ordre du jour suivant soit accepté, en laissant l'item «divers» ouvert, madame 
Karine Darveau directrice générale et secrétaire-trésorière, faisant fonction de 
secrétaire :

1. Mot de bienvenue
2. Lecture et adoption de l'ordre du jour
3. Adoption du procès-verbal du 2 avril 2012
4. Présentation des comptes
5. Compte rendu - déneigement (reporté à l'ajournement)
6. Achat 287 1ère avenue
7. Renouvellement de l'entente et signatures - Régie incendie 2012-

2021
8. Règlement d'emprunt - Camion incendie
9. Demande de services et rue privée - Gaétan Fortier
10. Demande à la CPTAQ de François Garneau (reporté)
11. Appel d'offre SEAO pour rang des Chutes (reporté à l'ajournement)
12. Autorisation de signature de la directrice générale pour les comptes 

bancaires
13. FAMM - Jonathan Gouin, Ghyslain Bernier
14. Tonte de gazon des terrains municipaux
15. Abat poussière
16. Renouvellement des assurances 2012-2013
17. Demande au MTQ - réparation Pont du 8e rang
18. Appui à la candidature de Drummondville - Finale des Jeux du Québec

- Hiver 2015
19. Appui FQM - Projet de loi no 14
20. Appui à Mélisa Provencher - Garderie route 161
21. Demande de commandite - Défi têtes rasées Alexandre Pinard
22. Embauche étudiant- Carrière été
23. Achats égout

a) Oxygène dissous
24. Divers :

a) Peinture Inter (reporté)
b) Galeries du Centre communautaire

25. Déplacement
a) Congrès ADMQ
b) CRÉCQ (Reporté)



26. Correspondance
27. Période de questions
28. Ajournement

2012-05-60 Adoption du procès-verbal du 2 avril 2012

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

que le procès-verbal du 2 avril 2012 soit accepté, tel que rédigé.

2012-05-61 Présentation des comptes

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

que  le  paiement  des  comptes ci-dessous  soit  autorisé.   La  liste  des  comptes présentés,  qui
totalise 84 440$ dont 36 737.97$ en déboursés pendant le mois, est classée en dossier.

2012-05-63 Achat de l'immeuble du 287 1ère avenue

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

· d'acheter la propriété du 287, 1ère avenue pour y installer les bureaux 
municipaux, au montant de 105 000 $  taxes en sus  incluant le mobilier en 
chêne, les chaises de la salle d'attente, les stores verticaux de même que les 2 
bureaux de la réception ;

· d'autoriser le paiement de la façon suivante:  
o vente du 210 1ère avenue pour un montant de 82 000 $ ;
o 13 392 $ provenant d'une partie du retour de montant de location du 

camion à neige d'Entreprise Léo Lavoie ; 
o le solde proviendra du surplus des prévisions budgétaires : 5 900 $ du 

capital à payer du Mack, 9 313 $ du capital et intérêts sur dette 2011 et
4 868 $ du secteur incendie ;

· Le vendeur s'engage à fournir un certificat de localisation et à payer les frais 
de notaire.

· L'achat demeure conditionnel à une inspection de la bâtisse par un 
professionnel.

2012-05-64 Renouvellement de l'entente et signatures 2012-
2021 - Régie intermunicipale incendie des 3 Monts

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

· de renouveler l'entente corrigée 2012-2021 de la Régie des  3 Monts et 
d'autoriser la directrice générale et le maire à la signer ;

· que la modification de l'article 9 de l'entente 2002-2012 soit faite quant au 
mode de répartition qui seront dorénavant au proratas de l'évaluation des 
municipalités participantes.

2012-05-65 Règlement d'emprunt - Camion pour la Régie 
intermunicipale incendie des 3 Monts

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

que la Municipalité de Ham-Nord accepte le règlement d'emprunt numéro 5 de la 
Régie des 3 Monts au montant de 190 000$ pour l'achat d'un camion incendie.



2012-05-66 Demande de services et rue privée  - M. Gaétan 
Fortier (1685 11 5992)

Attendu que les incertitudes que la municipalité a quant à la faisabilité technique du 
projet de développement résidentiel de monsieur Gaétan Fortier ;

Attendu que les coûts qu'un tel projet serait susceptible de générer pour la 
municipalité (honoraire professionnels d'ingénieurs, études géotechnique, etc.) ;

Attendu que pour l'instant et de façon générale, cette prolongation de services 
municipaux et l'ouverture d'une nouvelle rue privée n'entrent pas dans la 
planification envisagée par la municipalité ;
 

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

que le Conseil n'entend pas donner suite à la demande de monsieur Gaétan Fortier 
pour un développement domiciliaire sur les lots 41-B-P, 42-A-P et 42-B-P du rang B du
Canton de Ham.

2012-05-69 Autorisation de signature de la directrice générale 
pour les comptes bancaires

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d'autoriser Karine Darveau, directrice générale et secrétaire-trésorière à signer sur 
tous comptes bancaires de la  Caisse populaire de Victoriaville, en remplacement 
d'Aline Lemieux.

2012-05-70 Fond d'aide aux municipalités mono-industrielles 
FAMM - Projet de M. Jonathan Gouin pour la 
fabrication de quais d'aluminium

Attendu la  présentation  d’un  projet  par  Monsieur  Jonathan  Gouin  pour  la
construction d'une nouvelle bâtisse pour la fabrication de quais d'aluminium ;

Attendu qu'un tel projet créera de l'emploi dans la Municipalité de Ham-Nord ;

 

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

· d’accepter le projet présenté par Jonathan Gouin pour la construction
d'une nouvelle bâtisse  pour  la  fabrication de quais  d'aluminium sur
mesure ;

· de permettre à Monsieur Jonathan Gouin de déposer ce projet au CLD
et d’utiliser,  à cette fin,  un montant de 10 000 $ provenant du Fond
d'aide aux municipalités mono-industrielles. (FAMM) ;

· d'autoriser le maire et la directrice générale à signer tous documents
relatifs à cette subvention.

2012-05-72 Tonte de gazon 2012 des terrains municipaux

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d’engager Alérick Dubois pour tondre le gazon du 267,  1ère avenue (300 $),  du terrain aux
égoûts (400 $) et 20 $ la fois jusqu'à la vente du 210, 1ère avenue, pour l’été 2012.

2012-05-73 Abat poussière 2012

IL EST PROPOSÉ PAR: DOMINIC LAPOINTE



et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d’accorder le contrat d’achat et d’épandage d’abat-poussière, pour l’année 2012, à la
compagnie Calclo, pour plus ou moins 80 000 litres à .245 $ du litre, pour un total de
19 600 $.

2012-05-74 Renouvellement des assurances 2012-2013

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d’autoriser  le  renouvellement  de  la  police  d’assurance  avec  la  MMQ  pour  l’année
2012-2013 pour un montant de 15 262 $.

2012-05-75 Demande au MTQ - Réparation du pont du 8e rang

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d'accepter la proposition du MTQ de réparer temporairement la structure du pont du 
8e rang en réduisant la capacité portante de 28T/38T/48T à 24T/34T/48T, combiné à
une largeur de voie carrossable de 5.34 mètres.

2012-05-76 Appui à la candidature de Drummondville - Finale 
des Jeux du Québec - Hiver 2015

CONSIDÉRANT  QUE la  venue,  à l’hiver  2015 de  la  Finale  des  Jeux  du  Québec  à
Drummondville  dans  la  région  du  Centre-du-Québec représente  à  nos  yeux  une
occasion extraordinaire, permettant à notre jeunesse de se lier d’amitié, de coopérer,
de fraterniser et également de connaître des jeunes des autres régions du Québec,
pendant les 10 jours de ce grand événement sportif typiquement québécois;

CONSIDÉRANT QUE cet événement permettra de promouvoir l’activité physique et
les saines habitudes de vie auprès des citoyens de tous les âges et de mettre en valeur
la culture de l’endroit, son patrimoine, ses institutions et ses artistes.
 

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

que la municipalité d'Ham-Nord, de concert avec le milieu organisateur, la région et le
sport  fédéré,  en  conformité  avec  les  modalités  entendus  aux  Jeux  du  Québec,
s’engagent à :

· appuyer la Ville de Drummondville dans ses démarches pour l’obtention de la
50e Finale des Jeux du Québec d’hiver 2015;

· promouvoir la Finale des Jeux du Québec - Hiver 2015. C’est-à-dire informer
ses citoyens de la programmation de la Finale des Jeux du Québec.

2012-05-77 Demande d’adoption du projet de loi no 14 : Loi sur 
la mise en valeur des ressources minérales dans le 
respect des principes du développement durable 

CONSIDÉRANT  que, le  12  mai  2011,  M. Serge  Simard,  ministre  délégué  aux
Ressources naturelles et à la Faune, a déposé à l'Assemblée nationale le projet de loi
no 14 : Loi sur la mise en valeur des ressources minérales dans le respect des principes
du développement durable;

CONSIDÉRANT  que  les  préoccupations  les  plus  souvent  soulevées  par  les
municipalités  au  cours  des  dernières  années  portent  sur  la  prépondérance  des
activités minières sur les autres usages du territoire et sur l'absence de redevances au
niveau local;

CONSIDÉRANT  que  la  Fédération  Québécoise  des  Municipalités  a  présenté  son
mémoire à la commission parlementaire de l’agriculture, des pêcheries, de l’énergie et
des ressources naturelles le 23 août dernier;



CONSIDÉRANT  que le  ministre  a  répondu  à  certaines  demandes  formulées par  la
Fédération  Québécoise  des  Municipalités  sans  pour  autant  abolir  la  préséance  du
développement minier sur l’aménagement du territoire;

CONSIDÉRANT que le projet de loi no 14 visant à modifier la Loi sur les mines propose
de  nouveaux pouvoirs  aux  municipalités  dans  les  périmètres  urbains,  les  secteurs
résidentiels incompatibles avec le développement minier et ceux à vocation récréo-
touristique ou de villégiature;

CONSIDÉRANT que, lors de la séance du conseil d’administration le 4 avril dernier, les
administrateurs ont décidé de mobiliser les membres de la Fédération Québécoise des
Municipalités  sur  l’adoption du  projet  de  loi  no 14 :  Loi  sur  la  mise  en valeur  des
ressources minérales dans le respect des principes du développement durable;
 

IL EST PROPOSÉ PAR: DOMINIC LAPOINTE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

DE DEMANDER au gouvernement de Québec d'adopter, dans les plus brefs délais, le
projet de loi no 14 : Loi sur la mise en valeur des ressources minérales dans le respect
des  principes  du  développement  durable,  qui  comprend  plusieurs  «  avancées  »
significatives par rapport à l'ancienne législation;

DE TRANSMETTRE  une copie de la présente résolution à M. Serge Simard, ministre
délégué aux Ressources naturelles et à la Faune, à Mme Martine Ouellette, députée de
Vachon,  porte-parole  de  l'opposition  officielle  en  matière  de  mines  et  de  gaz  de
schiste, à M. Pierre Paradis, député de Brome-Missisquoi, président de la Commission
de l'agriculture, des pêcheries, de l'énergie et des ressources naturelles, à M. Janvier
Grondin, député de Beauce-Nord, porte-parole du deuxième groupe d'opposition en
matière de développement du territoire, membre de la Commission de l'agriculture,
des pêcheries, de l'énergie et des ressources naturelles, à M. Amir Khadir, député de
Mercier, membre de la Commission de l'agriculture, des pêcheries, de l'énergie et des
ressources  naturelles  et  à  M.  Bernard  Généreux,  président  de  la  Fédération
Québécoise des Municipalités.

2012-05-78 Appui à Mélisa Provencher - Garderie route 161

IL EST PROPOSÉ PAR: BENOÎT COUTURE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d'appuyer Mélisa Provencher dans sa démarche d'accréditation pour une garderie à
Notre-Dame de Ham sur la route 161 afin de combler un besoin en service de garde
pour les citoyens de la Municipalité de Ham-Nord.

2012-05-79 Demande de commandite - Défi Têtes Rasées 
Alexandre Pinard

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d'encourager Alexandre Pinard dans sa participation au Défi Têtes Rasées le 27 mai 
prochain à la Grande Place des Bois-Francs avec un montant de 25$.

2012-05-80 Embauche d'un étudiant- Carrière été Canada

ATTENDU QUE la Municipalité a reçu une subvention fédérale de Carrière-Été Canada;

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d’engager André Ducas Jr comme étudiant pour 6 semaines au salaire minimum.

2012-05-81 Achat - Oxygène dissous

IL EST PROPOSÉ PAR: STEVE LEBLANC
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:



de faire l'achat d'un appareil pour l'oxygène dissous pour le traitement des eaux usées
chez H2O Innovation au montant de 2 635.20 $ plus  taxes.

2012-05-82 Galeries du Centre communautaire

IL EST PROPOSÉ PAR: DOMINIC LAPOINTE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

de refaire la galerie de l'entrée du bureau municipal ainsi que les galeries de secours 
du Centre communautaire par Construction Berpier au montant de 2 875 $ taxes en 
sus.

2012-05-83 Déplacement - Congrès ADMQ

IL EST PROPOSÉ PAR: RÉMI BEAUCHESNE
et résolu à l'unanimité des conseillers, le maire n'ayant pas voté:

d'autoriser la directrice générale à participer au congrès de l'ADMQ 2012 les 6-7-8 
juin prochains.

La séance est ajournée au 14 mai 2012, à 19 h.

_____________________________              ___________________________________________

François Marcotte, maire                  Karine Darveau, directrice générale et 
secrétaire-trésorière


